

November 2016

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Preis für Schülerinnen und Schüler der Kunstklasse

„Niemand verlässt sein Land, seine Heimat, sein Haus, seine Freunde oder die Familie ohne große Not, um unter Lebensgefahr in ein Land zu kommen, das er nicht kennt und dessen Sprache er weder lesen noch verstehen kann.“

**„Kunst kennt keine Grenzen.
Kunst verbindet Kulturen.
Kunst baut Brücken!“**

So war der 1. Berliner Schülerwettbewerb der Königin-Luise-Stiftung überschrieben, an dem noch im vergangenen Schuljahr die Schülerinnen und Schüler der Kunstklasse 7.1 (jetzt 8.1) sowie des Wahlpflichtfaches 10 unter der Leitung von Frau Bohnet-Kohlhoff teilgenommen haben – und zwar mit großem Erfolg! Im Herbst fand nun die Preisverleihung statt - gleich sechs Schüler/-innen der 7. Klasse erhielten in stilvollem Rahmen in der Aula der Königin-Luise-Stiftung einen Preis für ihre Bilder. Hier sehen Sie zwei Exemplare der preisgekrönten Werke.



Vertiefte Berufsorientierung am Lilienthal-Gymnasium

Am 9. November fand zum achten Mal der Studientag der Kursphase zum Thema *Studium und Beruf* statt. Fünf Stunden lang konnten sich unsere Schülerinnen und Schüler in 33 Veranstaltungen bei Vertreterinnen und Vertretern von Hochschulen, von der Arbeitsagentur und von verschiedenen Berufsfeldern und Studienrichtungen informieren, welche Wege und Möglichkeiten ihnen nach dem Abitur offen stehen. Die Themengebiete umspannten ein weites Feld von der Luftfahrt und Polizei über Psychologie und Medienberufe bis hin zum Freiwilligen-Engagement. Manche unserer Gäste stehen unseren Jugendlichen bereits seit Jahren als Experten zur Verfügung. Unser Dank geht an dieser Stelle besonders an Eltern und Ehemalige, die sich immer wieder oder auch neu anbieten, die Erfahrungen und Kenntnisse an unsere Schülerinnen und Schüler weiterzugeben! Ansprechpersonen für das Thema Studium und Beruf sind bei uns Frau Dr. Kirchner und Frau Kramer.



für Eltern, Schülerinnen und Schüler

Suchtprophylaxe und Gewaltprävention am Lilienthal-Gymnasium

In der vergangenen Woche bekamen zwei zehnte Klassen Besuch von Frau Arendt und Herrn Howaldt, Mitgliedern des Präventionsteams aus der Polizeidirektion Steglitz-Zehlendorf (Abschnitt 45). Der zweistündige Workshop zum Konsum illegaler Drogen begann mit einem "Drogenquiz", bei dem die Schüler/-innen zunächst einmal ihr Wissen zu den illegalen Drogen testen konnten. Ergebnis war, dass auch bei unseren Schülerinnen und Schülern noch viele falsche Vorstellungen zum Thema illegaler Drogenkonsum und Strafverfolgung im Umlauf sind, die im Laufe des Workshops beseitigt werden konnten. Mögliche Folgen des Drogenkonsums wurden durch Beispiele aus dem Alltag veranschaulicht. Schließlich wurde auch auf verschiedene Möglichkeiten, sich beraten zu lassen, verwiesen. Aufgrund eines unerwarteten Polizeieinsatzes konnten die Workshops für die 10.2 und 10.4 nicht stattfinden. Als Ersatztermin wurde der 20.12. festgelegt.

Weitere Veranstaltungen bzw. Workshops zu den Themen Suchtprophylaxe und Gewaltprävention finden im Januar für die siebten und achten Klassen statt. Am 17.1. kommt wieder das „Theater gegen Cybermobbing“ von der Kulturschule Leipzig für die siebten Klassen ins Haus. Auf einem Elternabend am 16.1. können sich die Eltern über das Thema informieren. Am 23. und 24.1. führt der Nichtraucherbund einen „Rauchfrei-Workshop“ für die 8. Klassen durch, und zwar jeweils im Umfang von einer Doppelstunde pro Klasse. Ansprechpartnerin ist unsere Beauftragte für Gewaltprävention und Suchtprophylaxe, Frau Trauboth.

Einige Termine im Überblick:

Di, 20.12.16	10.2 und 10.4: Infoveranstaltung Drogen
Sa, 14.01.17	Tag der offenen Tür von 10:30 bis 13:30
Mo, 16.01.17	Elternabend für Eltern der siebten Klassen zum Thema Cybermobbing
Di, 17.01.17	7. Jg.: „Theater gegen Cybermobbing“
Mo, 23.01.17	8. Jg.: „Rauchfrei-Workshop“
Di, 24.01.17	8. Jg.: „Rauchfrei-Workshop“
Mi, 25.01.17	Lehrerstudientag - unterrichtsfrei für alle Schülerinnen und Schüler!

Auf dem **Lehrerstudientag** am 25. Januar werden die Fachbereiche an der Implementierung des neuen Rahmenlehrplans arbeiten, der ab dem Schuljahr 2017/18 für die Klassenstufen 7 bis 9 unterrichtswirksam sein wird.

Ich wünsche Ihnen eine schöne Weihnachtszeit,
mit freundlichen Grüßen

Ingrid Sturm
Schulleiterin